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A
Modernidade
que preocupa

primeira cena aconteceu na sede de um 

grande banco. O aposentado se apresenta 

ao caixa e pergunta sobre o pagamento. 

A funcionária, de forma educada, mas 

sem conhecimento da causa dos idosos, 

responde sorridente que basta ele pegar 

o telefone celular e entrar no aplicativo. 

O senhor de 88 anos também responde 

educadamente. "Minha filha eu não 

tenho celular e nem sei o que é esse tal de 

aplicativo".  A segunda cena ocorreu numa 

famosa locadora de veículos. O homem de 

65 anos caminha, calmamente, pela rua 

quando avista uma loja que pertence a uma 

dessas redes famosas. O cidadão entra no 

estabelecimento comercial e pergunta como 

alugar um carro. A funcionária responde 

que basta ele entrar na internet e solicitar 

o veículo. O homem diz que gostaria de 

alugar o carro ali mesmo, só que a resposta 

surpreende. Mesmo com dinheiro e o 

cartão de crédito na mão não tem essa 

opção. Só resta a ele recorrer a um amigo 

que lhe "apresente" a internet se ele quiser 

mesmo alugar um automóvel. Recorremos 

a apenas dois exemplos para levantar um 

assunto que mostra como alguma empresas 

estão distantes da realidade de uma faixa 

importantíssima da população, aqueles 

que têm mais de 60 anos, e representam 

um importante público consumidor.  Os 

funcionários são os menos culpados porque 

recebem a orientação errada de algum 

setor da empresa. É assim que os idosos 

são tratados na maior parte do território 

nacional, como se fossem usuários 

permanentes dos serviços da internet e 

das redes sociais. Claro que existem muitos 

aposentados que se viram bem demais na 

internet, mas basta você ir numa agência 

bancária para ver que a realidade é dura, 

porque a maioria precisa da ajuda de 

um funcionário. Existem muitas outras 

empresas que também estão nessa relação 

daquelas que complicam a relação com 

os clientes mais velhos. É preciso tratar 

com mais atenção os nossos idosos. Eles 

merecem muito mais respeito.

EXPEDIENTE CHARGE

REPERCUSSÃO

"Como santista, ex-atleta, muito ligado ao 
Alvinegro da Vila, eu fui considerado o menino de 
ouro da Vila Belmiro no meu tempo. É o clube do 
meu coração. A gente recebe o Neymar como um 
filho pródigo, É um excepcional jogador. Deve ter 

tido inúmeras propostas, mas ele preferiu jogar no 
Santos Futebol Clube. É um ponto positivo.

 O Santos está de parabéns. Neymar está de volta 
e os títulos vão voltar".

 José Macia, Pepe, o Canhão da Vila 
sobre o retorno do ídolo Neymar
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POLÍTICOS

O vereador Paulo Miyasi-
ro (Republicanos) destacou a 
relevância do empresário da 
comunicação para Santos. "Dei-
xa um grande legado e foi extre-
mamente importante".

O ex-deputado federal e 
ex-prefeito de Santos João 
Paulo Papa lembrou que  
conheceu Gil há 40 anos e 
que o empresário sempre 
foi uma referência para ele 
na radiodifusão. "Ele criou 
um mecanismo que começou 
a dar espaços para pequenos 
anunciantes. Era muito habili-
doso nisso. Em tudo que fazia, 
os olhos brilhavam. Come-
çou a dar essa oportunidade 
para quem não podia anun-
ciar nos jornais. Quando ele 
migrou com a rádio para a 
FM, foi o responsável por 
fazer eu ser um ouvinte assí-
duo. Além de tudo é irmão do 
Beto (Mansur), que é um ami-
go querido", declarou. 

presário. "Ele não era só um 
diretor, mas um amigo. Apren-
di muito com ele na Rádio Cul-
tura, onde ele sempre confiou 
em mim. Ele construiu uma 
família e era um empresário 
que tratava todos os colabora-
dores como amigos. Não era 
um chefe, por isso é tão ad-
mirado por todos", afirmou, 
bastante emocionada. 

Ely Carvalho, jornalista, 
conheceu o amigo nos tem-
pos de faculdade, em 1977. " 
Ele construiu a Rádio Cultura 
e somos cúmplices. Nossas 
famílias são amigas, entrela-
çadas. O Gil tinha um coração 
gigante, uma alma bondosa. 
O ‘não’, para ele, nunca era um 
‘não’, sempre cedia".

Carvalho revelou que 
ele e Gil formavam um gru-
po de cinco amigos e que, 
periodicamente, se reu-
niam. Ele não sabe como se-
rão os encontros sem o ami-
go querido. "Uma das cinco 
cadeiras estará azia".
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Santos e a comunicação se 
despedem do empresário Gil Mansur 

A Baixada Santista e a 
comunicação se despediram 
ontem de um de seus maio-
res incentivadores. Gilberto 
Gomes Mansur, o Gil Man-
sur, como era conhecido, fa-
leceu durante a madrugada, 
após dois anos de luta contra 
um câncer no estômago. O ve-
lório e a cerimônia de crema-
ção foram realizados na Me-
morial Necrópole Ecumênica. 

Gil Mansur era o diretor-
-presidente da VTV/SBT e da 
MIX FM – Santos.  Casado por 
mais de 35 anos com a jorna-
lista Regina Cardoso Mansur, 
deixa três filhos: o deputado 
estadual Paulo Jorge Mansur 
Neto (PL), Priscilla Mansur e 
Natália Mansur. Deixa tam-
bém três netos: Bernardo, 
Joaquim e Miguel. 

"Meu pai foi um grande 
empresário da comunica-

Ele revolucionou a região no comando de  emissoras de rádio e TV e morreu aos 71 anos 

• PERDA •

GLAUCO BRAGA  
glauco.braga@jornaldaorla.com.br

ção. Deixou uma marca pro-
funda nos veículos. Herdou 
do meu avô a Rádio Cultura 
AM, que transformou em 
FM e, dentro desse perío-
do, vieram os canais de 
televisão, que se afiliaram 
à RedeTV, por oito anos, 
que atingia não só a Baixa-
da Santista, mas também o 
Interior de São Paulo o Es-
tado de Goiás. Há quase 20 
anos nos afiliamos ao SBT. 
Ele possuía muitos amigos, 
que fazia com facilidade. 
Uma pessoa muito famí-
lia, bom pai, bom tio, bom 
irmão e esposo. Ele deixa 
essa marca para gente de 
família, de ser uma pessoa 
que acreditava muito em 
Deus e muito trabalhado-
ra", disse Paulo Mansur.

O parlamentar ressaltou 
que o pai encarou o câncer 

sem esconder a doença de 
ninguém. "Foi um guerreiro 
e nos últimos dois anos ele 
estava muito mais amoro-
so, solidário, amigo. Já era 
próximo e ficou ainda mais 
próximo da família".

A jornalista Áurea Faria 
trabalhou por 45 anos ao 
lado de Gil Mansur. Ela res-
saltou a dor imensa provoca-
da pelo falecimento do em-

LEIA A 
MATÉRIA 
COMPLETA 
NO SITE

Dezenas de pessoas acompanharam o velório; Gil deixa três filhos e três netos

FOTOS FERNANDO YOKOTA

Políticos

Trajetória profissional é marcada por ousadia e vitórias

FAMILIARES, AMIGOS 
E COLABORADORES 
ENALTECERAM A 
SIMPLICIDADE 
DE MANSUR

Filho do empresário e de-
putado federal Paulo Jorge 
Mansur e de Maria Gomes 
Mansur (Dona Nena), Gil era 
o mais novo de três irmãos: 
Maria Christina; Neusa Man-
sur, e Beto Mansur, ex-prefei-
to de Santos, ex-vereador e 
ex-deputado federal.

Ainda jovem, começou a 
trabalhar na Rádio Cultura 
AM, emissora fundada em 
1946, pelo pai. Em fevereiro 
de 1979, com a concessão 
de uma emissora FM, foi 

fundada a Cultura FM. Gil 
Mansur, em parceria com o 
irmão Beto e sempre com 
um time de profissionais 
talentosos, tornam a Cultu-
ra FM e AM as rádios mais 
ouvidas da Baixada Santis-
ta nos anos 80. Diversos 
ouvintes da época recor-
dam-se de nomes como o 
do locutor Rui Pantera. A 
enorme audiência das rá-
dios permanece ao longo de 
muitos anos.

Esse sucesso empre-

sarial transbordou para 
outras áreas. Gil Mansur 
ampliou os negócios da fa-
mília e, novamente junto 
com o seu irmão Beto e o 
sócio Marco Aurélio Viei-
ra, vencem a concessão de 
um canal de televisão. As-
sim, em 2002, inauguram a 
VTV. A emissora teve início 
como afiliada da Rede TV 
e, depois, do Sistema Bra-
sileiro de Televisão (SBT). 
Hoje, a VTV/SBT abrange 
67 cidades da Baixada San-

tista, região de Campinas 
e Bragantina. São, aproxi-
madamente, 7,5 milhões de 
pessoas alcançadas.

Em julho de 2016, Gil 
muda o seguimento da Cul-
tura FM e a emissora se tor-
na uma afiliada da Rede Mix 
de Rádios, passando a ser 
chamada de Mix FM Santos. 
Mesmo com todos os trata-
mentos contra o câncer, Gil 
não parou de trabalhar e, e 
até novembro, seguia ativo 
nas empresas.

Paulo Mansur: "Ele foi um 
guerreiro"

Papa: "Sempre foi uma 
referência".

Gil Mansur dirigiu 
emissoras de sucesso

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM
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Cidades se mobilizam para evitar 
explosão de casos de dengue no verão

Uma barraca informativa 

e 65 agentes de combate a 

endemias vistoriando casa 

a casa no Gonzaga fecha-

ram ontem mais um dia de 

ações de combate ao Aedes 

aegypti. Com o trabalho da 

Secretaria de Saúde de San-

tos foram eliminados 59 

focos com larvas em 1.888 

imóveis visitados, somando 

155 focos eliminados con-

siderando as demais ações 

realizadas este ano. 

Mesmo com os números 

mostrando que a Baixada 

Santista não vive, pelo me-

nos em janeiro, uma explosão 

de casos de dengue, em 2024 

os números foram elevados. 

Além disso, a temporada de 

verão atrai a população flu-

tuante. Foi para este ponto 

que o secretário de Saúde de 

Santos, Fábio Lopez, chamou 

a atenção. “Os turistas estão 

aqui na Cidade e vamos apro-

veitar para fiscalizar os imó-

veis e conscientizá-los sobre 

a importância de conversar 

com a imobiliária ou com um 

vizinho, para deixar uma chave 

e permitir que os agentes pos-

sam fazer essa vistoria e elimi-

nar os focos do mosquito”.

Desde de 1º de janeiro 

Santos somou 11 casos de 

dengue confirmados. O nú-

mero é baixo, mas, em 2024, 

foram registrados 5.258 ca-

sos de dengue, com quatro 

mortes, além de 155 casos 

de chikungunya.

Mesmo com números baixos em janeiro, agentes estão em ação; registros foram altos em 2024

• CAUTELA •

PAULO ROGÉRIO                     
paulo.rogerio@jornaldaorla.com.br

Profissionais verificam todos os pontos onde podem encontrar focos do mosquito transmissor

Na região, os números 

mostram uma realidade si-

milar à de Santos. Em São 

Vicente houve 1.284 casos 

de dengue confirmados em 

2024. Desde 1º de janeiro fo-

ram 12 registros. A Secreta-

ria da Saúde (Sesau) realiza 

ações preventivas contra as 

arboviroses, por meio da Uni-

dade de Vigilância de Zoono-

ses (UVZ), além da intensi-

ficação de ações em bairros 

com altos índices, vistorias a 

cada três meses em todos os 

bairros do município, dentre 

outras atividades. 

Bertioga teve apenas um 

caso em 2025, mas, em 2024, 

foram 2.066 ocorrências. Ita-

nhaém, que no ano passado 

teve 6.314 confirmações, re-

gistrou sete casos neste ano 

e aguarda os resultados de 

27 exames. Em Mongaguá 

são 36 notificações (sendo 

14 de outros municípios), 19 

testes rápidos negativos, um 

teste rápido positivo, uma 

sorologia com resultado po-

sitivo e duas sorologias com 

resultado negativo.

Entre 1º a 23 de janeiro, o 

Serviço de Vigilância Epide-

miológica de Cubatão (SVE) 

registrou 24 notificações 

de casos suspeitos de den-

gue, das quais duas foram 

confirmadas e 10 descarta-

das. Outras 12 notificações 

aguardam o resultado da 

sorologia. Em 2024 foram 

337 casos confirmados.

DIVULGAÇÃO/PMS

A Prefeitura de Guarujá 

adotou uma medida curio-

sa na tentativa de prevenir 

o crescimento dos casos de 

dengue. A ideia é entregar 

repelentes a todas as gestan-

tes que realizam o pré-natal 

nas unidades de saúde do 

Município. Desde o início do 

ano, os agentes da Secretaria 

de Saúde (Sesau) intensifica-

ram as visitas casa a casa em 

todos os bairros, mapeando 

os locais onde pode haver 

incidência de focos do mos-

quito Aedes aegypti.

Cerca de 90 agentes de 

controle de endemias, além 

de agentes comunitários das 

unidades de Saúde, atuam em 

conjunto. Além das ações nos 

bairros, a Secretaria de Saúde 

disponibiliza doses da vacina 

contra a dengue para crianças 

de 10 a 14 anos.

Além das ações, a Prefeitura 

mantém as recomendações 

para a população evitar a proli-

feração do mosquito. A cidade 

registrou seis casos de dengue 

em 2025. Em 2024 houve 

8.591 pessoas infectadas.

As fêmeas do mosquito Aedes aegypti 

depositam ovos em locais de água parada. 

Esses ovos necessitam de água e calor 

para eclodir. Assim surgem as larvas, que 

mais tarde se transformam em pupa e, 

por fim, em mosquito.

Somente as fêmeas se alimentam de 

sangue humano, necessário inclusive 

para a maturação de seus ovos antes de 

serem depositados. Porém, se essa fêmea 

tiver picado uma pessoa infectada por 

dengue ou chikungunya, ela se torna 

transmissora dos vírus ao sugar o sangue 

de outros indivíduos.

Guarujá distribui 
repelentes para gestantes

Quem realiza o pré-natal nas unidades de saúde do Município recebe o produto gratuitamente

OS DEZ MANDAMENTOS CONTRA A DENGUE

1 - Tampe caixas d’água, ralos e pias
2 - Higienize bebedouros de animais de 
estimação
3 - Coloque areia nos vasos de plantas
4 - Retire a água acumulada da bandeja 
externa da geladeira e bebedouros e lave-
os com água e sabão
5 - Limpe as calhas e a laje da sua casa e colo-
que areia nos cacos de vidro de muros que 
possam acumular água
6 - Amarre bem os sacos de lixo e não des-

carte resíduos sólidos em terrenos aban-
donados ou na rua
7 - Caso precise guardar pneus velhos, man-
tenha-os em local coberto, protegidos do 
contato com a água
8 - Faça uma inspeção em casa pelo menos 
uma vez por semana para verificar possíveis 
focos de larvas
9 - Faça uso de repelentes e instale telas 
nas janelas
10 - Receba bem os agentes de saúde

DIVULGAÇÃO
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MARCO SANTANA
marco.santana@jornaldaorla.com.br

PL anuncia “oposição 
responsável” ao prefeito 
Rogério Santos

• CÂMARA DE SANTOS •

ELEIÇÃO NO 
CONDESB 
A eleição do Conselho de 

Desenvolvimento da Baixada 

Santista (Condesb) está pre-

vista para 18 de fevereiro. O 

prefeito Kayo Amado não es-

conde o desejo de continuar 

na presidência do órgão, pois 

seu primeiro mandato coinci-

diu com o ano eleitoral: “Pas-

sei esse ano difícil, tentando 

reunir os prefeitos e técnicos 

para trabalhar processos me-

tropolitanos”, disse em en-

trevista ao Jornal da Orla. A 

reunião, inclusive, deve acon-

tecer em São Vicente.

AINDA ESTOU AQUI
Mais de 200 pessoas lota-

ram o auditório do Sesc de 

Santos ontem (28), no lan-

çamento do Instituto Telma 

de Souza. “É a realização de 

um sonho, ter um espaço co-

letivo, suprapartidário, para 

pensar políticas públicas por 

um mundo melhor, defender 

a democracia”, disse Telma. 

“Essas propostas precisam 

continuar a ser discutidas. É 

um erro que o debate se es-

gote na campanha eleitoral.” 

 

COMPANHEIROS 
Compareceram lideran-

ças sindicais, comunitárias, 

universitárias, políticas e 

técnicos que atuaram nas 

administrações Telma (1989-

92) e David Capistrano (1993-

96) na prefeitura santista. 

Também estavam presentes 

o deputado federal Kiko Ce-

leguim (PT-SP), a presiden-

te do Instituto Lula, Ivone 

Silva, as vereadoras petistas 

Adriana Lima (Peruíbe) e 

Ariane Paz (Guarujá), além 

dos parlamentares santis-

tas Débora Camilo (PSOL), 

Chico Nogueira  e  Mar-

cos Caseiro, ambos do PT. 

SUPRAPARTIDÁRIO
Vereadores de outros 

partidos também prestigia-

ram o evento. Cacá Teixeira 

(PSDB), Adilson Jr. (PP) – res-

pectivamente, ex e atual pre-

sidente da Câmara – e Adria-

no Catapreta (PSD),  que 

atuaram ao lado de Telma 

no Legislativo santista, des-

tacaram o aprendizado que 

MATHEUS 
COIMBRA

DEPUTADO 
ESTADUAL

DIVULGAÇÃO/INSTITUTO TELMA

Após reunião no final da 

tarde de terça-feira, o PL de 

Santos anunciou que fará 

“oposição responsável e inte-

ligente” ao governo do prefei-

to Rogério Santos. A decisão 

foi recebida com ceticismo 

nos meios políticos da cidade 

e até provocou gargalhadas 

de vereadores, quando lem-

braram de um áudio enviado 

pelo vereador Sérgio Santa-

na, no grupo de WhatsApp 

formado por parlamentares.

“Já está tudo certo o nosso 

apoio à Presidência e, com 

certeza, aos bons projetos 

que virão da Prefeitura (…) 

Cada um tem uma posição 

de entendimento dos pro-

jetos, mas o PL sempre foi 

base do governo”, diz Sérgio 

Santana no áudio, ao qual o 

Jornal da Orla teve acesso.

O vereador tem razão: 

o PL fez parte do governo 

Rogério Santos e integrou a 

gestão de Paulo Alexandre 

Barbosa. Quadro histórico 

do PL, Odair Gonzalez foi 

presidente da Prodesan, até 

o dia que não quis mais. 

Moderado
Apesar de filiado ao PL, 

partido que teve a deputada 

Rosana Valle como candida-

ta a prefeita, Sérgio Santana 

nunca demonstrou compor-

tamento de crítico ferrenho 

da gestão de Rogério Santos. 

Ao contrário, a marca de seu 

mandato anterior foi a mode-

Vereadores do 
PL, que sempre 
tiveram relação 
amistosa com 
governo, dizem 
que agora 
terão posição 
mais crítica

MARCO SANTANA 
marco.santana@jornaldaorla.com.br

BARÔMETRO

ração e solicitações pontuais 

de providências do governo. 

O agora vereador Rui 

de Rosis Jr. foi, durante três 

anos, presidente do Institu-

to de Previdência dos Ser-

vidores Municipais santis-

tas. O pai dele, Rui de Rosis, 

também não se comportava 

como opositor ferrenho do 

prefeito. De Rosis pai che-

gou a ser líder do governo 

na Câmara e desferia duras 

críticas à deputada Rosana 

Valle, que na época estava fi-

liada ao PSB.

Presente
Bolsonarista convicto, 

e que realmente vestiu a 

camisa de Rosana Valle na 

campanha eleitoral, o vere-

ador Fábio Duarte também 

nunca teve um comporta-

mento de opositor ferrenho 

no primeiro mandato de Ro-

gério Santos. Ao contrário, 

era presença frequente nos 

gabinetes do Palácio José Bo-

nifácio, fazendo solicitações 

e encaminhando demandas.

O novato vereador Alli-

son Salles se elegeu após 

apostar sua campanha na li-

nha de denúncias em vídeos 

que simulavam reportagens 

jornalísticas. Agora, adota 

um tom muito mais ameno 

em suas postagens, como a 

do dia 15 de janeiro, em que 

parabeniza a Subprefeitura 

do Centro, “que trouxe me-

lhorias não só para o bairro, 

mas para toda a cidade”.

PL no governo
Na prática, o PL santista 

tem diversos filiados traba-

Allison Salles, Ruizinho De Rosis, Sérgio Santana, Gerson Carife, Fábio Duarte e Boquinha

lhando no governo munici-

pal. A figura mais notável é 

a inquieta secretária de Se-

gurança Pública, a delegada 

Raquel Gallinati. Ela integra 

a equipe de Rogério Santos 

desde o início do ano passa-

do – o que motivou a depu-

tada federal Rosana Valle a 

articular a expulsão de Galli-

nati do partido.

Apesar de seus interes-

ses pragmáticos, os verea-

dores acabaram cedendo à 

pressão do presidente do PL 

santista, Gerson Carife (que 

é marido de Rosana Valle). A 

expectativa agora é como irão 

se comportar durante a legis-

latura, ou seja, o que significa 

exatamente “oposição respon-

sável e inteligente”. 

ELEIÇÃO
NA UVEBS
Na próxima sexa, dia 31, 

é a União dos Vereadores 

da Baixada Santista (Uvebs) 

que vai eleger nova direto-

ria. O encontro acontece, 

às 10h, na Câmara de Praia 

Grande. Os candidatos e 

respectivas chapas só se-

rão conhecidos durante o 

encontro. A entidade, que 

completa 15 anos de exis-

tência em 2025, deve aliar 

experiência e renovação 

em seu novo quadro, já que 

49,3% dos vereadores eleitos 

estão no primeiro mandato.

tiveram com ela, que tem 

mais de 40 anos de trajetó-

ria política (foi vereadora, 

prefeita, deputada estadual 

e federal).

OS CAMINHOS
DA VIDA
Adilson Jr. lembrou do 

tempo em que atuou ao lado 

de Telma de Souza em lutas 

e campanhas, inclusive em 

favor do atual presidente 

Lula. Mal começou a falar, 

foi interrompido por ela: 

“Este rapaz entrou na políti-

ca pelas minhas mãozinhas. 

Se foi para outro lado, não 

é culpa minha”. O vereador 

respondeu: “Caminhos dife-

rentes que se convergem”.

RUMO À EXTINÇÃO
Ao se referir a Telma, o tu-

cano Cacá Teixeira foi taxati-

vo: “Estou aqui por acreditar 

em vocês. Se vamos discutir 

políticas públicas, estou den-

tro.” E fez um desabafo: “Sou 

de um partido que está quase 

se extinguindo, mas é bom 

discutir política pública.”

RIOS VIVOS 
Mongaguá está em busca 

de recursos do programa 

estadual Rios Vivos, para 

investir no desassoreamen-

to dos rios Aguapeú e Bi-

choró. O prefeito Luiz Ber-

biz de Oliveria e técnicos 

do município reuniram-se 

com representantes da SPÁ-

guas para avaliar a adesão 

da prefeitura ao programa. 

Na Baixada,  São Vicen-

te já aderiu ao Rios Vivos. 

DIVULGAÇÃO/PL
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• TÚNEL SANTOS-GUARUJÁ •

O deputado federal Paulo 

Alexandre Barbosa (PSDB) de-

fende que o edital da licitação 

para construção e operação do 

túnel entre Santos e Guarujá 

seja lançado pelo Governo do 

Estado, e não pelo governo fe-

deral. Na sua avaliação, a me-

dida agilizaria a obra. 

“Cada governo tem a sua 

lógica de contratação. Se o Go-

verno do Estado for o precur-

sor da publicação do edital, a 

avaliação do Tribunal de Con-

tas do Estado se dá depois da 

contratação feita, essa é a lógi-

ca da legislação estadual. Já no 

âmbito federal, a avaliação do 

Tribunal de Contas da União é 

prévia, antes da publicação do 

edital. Dependendo de quem 

for o titular da propositura, 

a gente pode ganhar mais 

tempo. O Governo do Estado 

certamente será mais rápido”, 

afirmou, ao participar ontem 

(29) do “Jornal da Manhã”, na 

rádio Jovem Pan Santos. Co-

mandado pelo jornalista Alex 

Frutuoso, o programa teve 

também a participação do 

editor de Política do Jornal da 
Orla, Marco Santana.

Paulo Alexandre destacou 

que as maiores dificuldades 

já foram superadas: consenso 

político entre os entes federa-

tivos envolvidos na obra e os 

recursos necessários. “Esta-

do, União e as prefeituras de 

Santos e Guarujá defendem o 

mesmo projeto. A radicaliza-

ção só é boa para quem quer 

curtidas nas redes sociais, 

mas para fazer as coisas acon-

tecerem não é boa. É preciso 

ter dialogo, construir as con-

vergências dentro das diver-

gências”, afirmou.

Deputado 
federal 
acredita que 
as principais 
dificuldades 
para viabilizar 
o projeto 
já foram 
superadas

O deputado, que é presi-

dente da Frente parlamentar 

do Túnel Santos-Guarujá, 

acrescenta que tanto o Gover-

no do Estado quanto o gover-

no federal, por intermédio da 

Autoridade Portuária de San-

tos (APS) já reservaram recur-

sos para o projeto, que está or-

çado em cerca de R$ 6 bilhões. 

“A Autoridade Portuária 

de Santos tem hoje mais de 

R$ 3,5 bilhões em caixa, que é 

mais do que suficiente para 

custear a metade do governo 

federal. O governador Tarcí-

sio garantiu a outra metade”.

Paulo Alexandre, que foi 

prefeito de Santos por dois 

mandatos, acrescenta que 

está “acostumado a lidar 

com lendas urbanas”. Se-

gundo ele, é natural a popu-

lação desconfiar de que o tú-

nel realmente seja constru-

ído, “é uma obra aguardada 

há mais de 100 anos”. 

DA REDAÇÃO

O prefeito César Nasci-

mento acredita que a reestru-

turação administrativa que 

vem promovendo vai alinhar 

as ações do governo às neces-

sidades da população, garan-

tindo “uma gestão pública 

ainda mais eficiente”. Entre 

as novidades estão a criação 

das secretarias da Mulher e Di-

reitos Humanos e de Ciência, 

Inovação e Tecnologia, além 

da reformulação das secreta-

rias do Meio Ambiente e de 

Emprego. 

As mudanças são acom-

panhadas de perto pela vice-

-prefeita Andrea Castro, que 

Paulo Alexandre Barbosa 

também afirmou estar atento 

às discussões do projeto do 

STS-10, proposta do governo 

federal para a instalação de 

um mega terminal de contê-

ineres na área hoje ocupada 

pela Ecoporto, na Alemoa. 

“O STS-10 é estratégico 

para o país, é necessário para 

esses recordes de movimen-

tação que vem sendo batidos 

ano a ano. Somos favoráveis à 

ampliação da área para contê-

ineres, mas é imprescindível 

para a região ter um novo ter-

minal de passageiros”, argu-

menta. “Defendemos uma so-

lução que compatibilize as ati-

vidades. Não precisa ter 100% 

da área para os contêineres”.

O parlamentar ressaltou 

a importância do terminal 

Cubatão promove reestruturação administrativa 

Paulo Alexandre: "A gente 
pode ganhar mais tempo"

DIVULGAÇÃO/AUTORIDADE PORTUÁRIA DE SANTOS

destaca a ampliação das políti-

cas públicas para as mulheres, 

para a diversidade e igualdade 

racial. 

"Uma das novidades é a 

criação da Diretoria da Peri-

feria, ação inédita na Baixada 

Santista, estreitando o cami-

nho entre a implantação das 

políticas públicas em áreas de 

vulnerabilidade social, levan-

do empreendedorismo, cultu-

ra, esporte para essas comuni-

dades”, afirma. 

Ela lembra que Cubatão 

tem dois grandes processos 

de urbanização de favelas: nas 

vilas Esperança e Pescadores 

que, juntas, abrigam quase 30 

mil pessoas. De acordo com 

a administração municipal, 

“grande parte” dos 69 cargos 

que foram criados “será ocu-

pada por servidores concursa-

dos em diversas áreas técnicas 

e do conhecimento, e outras 

funções também ocupadas ex-

clusivamente por servidores 

de carreira”.

A justificativa é que a Pre-

feitura não possuía algumas 

dessas funções, como enge-

nheiros ambientais, engenhei-

ros florestais, geólogos, biólo-

gos, geógrafos e cartógrafos, 

entre outros. 

de passageiros para a cidade. 

“Temos um milhão de turis-

tas por ano, cada um gasta em 

média R$ 1 mil reais, deixam 

R$ 1 bilhão na região. Não po-

demos abrir mão da geração 

de emprego e renda".

O deputado alertou tam-

bém para a necessidade 

de se garantir uma área no 

porto destinada às cargas 

de projeto. Hoje, a Ecoporto 

opera um terminal multi-

propósito que gera milhares 

de empregos. “São 2,5 mil fa-

mílias que dependem do ter-

minal de cargas de projeto, 

do terminal multipropósito. 

Esse pessoal vai ficar a ver na-

vios. Minha obrigação é lutar 

pelos trabalhadores, pelos in-

teresses da cidade e isso que 

a gente esta fazendo". 

Em defesa de empregos
GABY GÓES

César Nascimento: "gestão pública ainda mais eficiente"

DIVULGAÇÃO
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Festival de Pescados impulsiona 
vendas de frutos do mar em 50% 

 O Festival de Pescados, reali-

zado entre os dias 21 e 26, no 

Mercado de Peixes de San-

tos, na Ponta da Praia, teve 

saldo positivo. A coordena-

ção do equipamento muni-

cipal avaliou um crescimen-

to nas vendas de 50%. Os 

permissionários dos boxes 

instalados no local tinham 

a preocupação de que o surto 

de virose, ocorrido no início 

do ano, pudesse ser associado 

ao consumo de crustáceos ou 

peixes, mas isso não ocorreu. 

 Para Luana Gomes da 

Silva, que atua como vende-

dora no Box 7, as vendas fo-

ram grandes e expressivas. 

“Nós vendemos bastante 

e tivemos muita procura, 

principalmente de turistas. 

O Festival impulsionou os 

negócios e nem sentimos 

qualquer efeito negativo por 

conta das notícias da virose. 

Muito pelo contrário, até fal-

tou mercadoria”, declarou.

 De acordo com Alex Viei-

ra, do Box do Santista, os co-

merciantes até sentiram uma 

queda do movimento nos pri-

meiros dias do ano, mas com 

as informações sobre o que 

de fato causou o vírus, a fre-

quência ao Mercado do Peixe 

se normalizou. “Não acredito 

que a pequena queda inicial 

tenha sido somente ligada ao 

medo do vírus, mas principal-

mente em função de clientes 

assíduos, moradores de San-

tos, estarem viajando no pe-

ríodo de férias. 

 “No fim, o turista foi 

quem mais apareceu aqui 

para as compras e, na práti-

Surto de norovírus no início deste ano, não prejudicou vendas de pescados e frutos 
do mar no Mercado de Peixes de Santos, na Ponta da Praia 

• CONSUMO •

JOSI CASTRO 
josi.castro@jornaldaorla.com.br

Para concessionários dos boxes, a frequência de turistas foi maior do que a de moradores locais

50%
FOI O AUMENTO DAS 
VENDAS DURANTE O 

FESTIVAL DE PESCADO

FERNANDO YOKOTA

ca, não sentimos tanto essa 

oscilação. Tínhamos receio 

que o reajuste dos valores 

pudessem afastar os clien-

tes, mas isso também não 

aconteceu. O saldo foi positi-

vo”, comentou Vieira.

SUCESSO

 Paulo Sérgio Carvalhal, 

coordenador do equipa-

mento municipal, comen-

tou que o festival foi um 

sucesso. “Não fechamos o 

número total de visitantes, 

mas a julgar pelas filas no 

estacionamento, que fo-

Sindicato do Comércio Varejista recebe secretário Fábio Prieto
 O Secretário da Justiça e 

Cidadania Fábio Prieto apre-

senta, hoje (30), o programa 

Câmaras Técnicas Regionais 

para o Varejo, da Fundação de 

Proteção e Defesa do Consu-

midor (Procon-SP). Focadas na 

harmonização das relações de 

consumo, a Câmara já existe 

na Capital e serão expandidos 

para o interior e litoral. 

 Um dos principais objeti-

vos é promover a aproxima-

ção do órgão de defesa do con-

sumidor com as entidades do 

mercado de varejo. A palestra 

acontecerá, às 15 horas, na 

sede do Sindicato do Comércio 

Varejista da Baixada Santista, na 

Avenida Ana Costa, 25.

 As Câmaras são grupos de 

discussão entre o Procon-SP 

e organizações representati-

vas do comércio varejista. Já 

existentes na Capital, que serão 

levados para todas as demais 

regiões do estado de São Paulo. 

Dessa forma, questões caracte-

rísticas regionais serão conhe-

cidas e discutidas diretamente 

com os especialistas. 

PROGRAMAS

 As reuniões das Câmaras Téc-

nicas regionais também serão 

estratégicas para que os empre-

sários conheçam e se adéquem 

aos demais programas que 

o Procon-SP fiscaliza. Um 

exemplo desses programas, 

é o Protocolo Não se Cale – 

política pública do governo 

de São Paulo de prevenção à 

violência contra a mulher.

ram muito maiores que em 

dias normais e conversas 

com os permissionários, o 

Festival foi um sucesso de 

vendas e público”.

 O Mercado de Peixes fica 

na Avenida Mário Covas, 

3.050, na Ponta da Praia. O 

funcionamento é de terça a 

sábado, das 7 às 18 horas. E 

aos domingos, das 7 às 15 ho-

ras. Numa áre de 2 mil metros 

quadrados, o Mercado é cli-

matizado e não tem apenas 

os boxes, mas restaurantes e 

lanchonetes, no mezanino. O 

estacionamento tem capaci-

dade para 40 veículos.

FESTIVAL GARANTIU 
UMA ALTA EXPRESSIVA 
NAS VENDAS E 
TURISTAS FORAM 
OS PRINCIPAIS 
COMPRADORES DE 
PESCADOS E FRUTOS 
DO MAR
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EFEITO NEYMAR 
• CONTAGEM REGRESSIVA •

A ansiedade da torcida 
santista segue forte para a 
chegada do atacante Ney-
mar no Brasil. Mesmo com 
o anúncio antecipado de sua 
contratação feito pelo pre-
sidente Marcelo Teixeira em 
suas redes sociais, os fãs do 
craque querem se preparar 
para uma grande festa e re-
cebê-lo de braços abertos.

Neymar permanece na 
Arábia Saudita organizan-
do sua mudança para San-
tos e também resolvendo 
questões burocráticas com 
o Al-Hilal. Mesmo tendo 
rescindido o contrato de 
forma amigável com os 
sauditas, existem alguns 
detalhes documentais para 
serem resolvidos. 

O craque deve ser anun-
ciado de forma oficial pelo 
Santos Futebol Clube nesta 
quinta-feira ou sexta. O clu-
be já tem diversas ações de 
marketing prontas, além de 
vídeos e fotos desenvolvi-
dos pelo departamento de 
comunicação e Santos TV. 
Várias empresas estão pro-
curando o alvinegro praiano 
para patrocinar a agremia-
ção, mas, claro, principal-
mente o craque.

O novo camisa 10 do Pei-
xe deve sair na noite de hoje 
da Arábia Saudita, chegan-
do de manhã cedo em São 
Paulo. Neymar e sua famí-
lia estão evitando qualquer 
tipo de divulgação sobre o 
voo, com a intenção de che-
garem com tranquilidade no 
aeroporto de Guarulhos. 

Existe a previsão de 
duas festas para o tor-
cedor e a imprensa rece-
berem o camisa 10. Uma 
em São Paulo e outra em 
Santos. Na capital, o ído-
lo deve ser apresentado 
no estádio do Pacaembu, 
por volta das 12 horas. Na 
Baixada Santista, Neymar 
será apresentado na Vila 
Belmiro aproximadamen-
te às 18 horas. Ainda não 
foi divulgado de forma 
oficial como será feita a 
festa e também sua pri-
meira coletiva de impren-
sa como reforço do Peixe. 
Os horários podem ser 
alterados caso o voo do 

FÚLVIO FEOLA 
fulvio.feola@jornaldaorla.com.br

RAUL BARETTA/SANTOS FC

Neymar deve ser apresentado nesta sexta em Santos e São Paulo. Provavelmente na Vila e Pacaembu

atleta chegue no país de-
pois do previsto.

Neymar ainda não assi-
nou o contrato com o San-
tos, mas isso não é proble-
ma, já que tudo foi acertado 
entre o alvinegro, jogador 
e seu pai e o com o Al-Hilal. 
Mesmo ele não tendo mais 
vínculo com a agremiação 
saudita, seu contrato deve 
ser em definitivo até a me-
tade do ano, podendo ser 
prorrogado até a Copa do 
Mundo de 2026.

O craque nem chegou ao 
Santos, mas já está crian-
do mudanças importantes 
no quadro associativo do 
clube. Após confirmado o 
acerto de Neymar para o 
Peixe, em poucas horas o 
número de sócios subiu de 
um pouco mais de 47 mil 
associados para 57 mil. O 
número de 10 mil pessoas 
em algumas horas surpre-
endeu a todos na secreta-
ria social do Santos.

Outro fator interessan-
te, foi o esgotamento da 
adesão do Sócio Rei Black, 
o mais caro do clube, no va-
lor de R$149,90 reais por 

mês. Segundo a assessoria 
de imprensa do Santos este 
pacote só admite o núme-
ro de cinco mil sócios. Isso 
gerou polêmica e insatisfa-
ção de vários torcedores. 
Os pacotes mais baratos, 
como o Sócio Gold e Silver 
permanecem abertos aos 
novos associados.

Existe uma preocupa-
ção do clube e da fornece-
dora de material do Santos, 
a Umbro, com a confecção 
de camisas e outros pro-
dutos licenciados com a 
chegada de Neymar. Existe 
uma previsão do aumento 
de venda de produtos che-
garem a números nunca ob-
tidos na história do Peixe. O 
uniforme azul turquesa, uti-
lizado pelo time em 2012, 
se tornou emblemático e 
muito associado ao Neymar. 
Como na época o clube ti-
nha a Nike como fornece-
dora, agora a Umbro deve 
fazer uma réplica similar 
para colocar no mercado.

Agora, é aguardar o cra-
que e ver o que ele vai pro-
porcionar dentro e fora das 
quatro linhas. 

A EMPRESA DE 
MATERIAL ESPORTIVO 
DO SANTOS JÁ 
PROVIDENCIA 
O AUMENTO DE 
CONFECÇAO 
DE CAMISAS EM 
HOMENAGEM AO 
NOVO CAMISA 10  
DO PEIXE 

RAUL BARETTA/SANTOS FC

10
EM POUCAS HORAS O 
NÚMERO DE SÓCIOS 

TEVE UM UM AUMENTO 
DE 10 MIL TORCEDORES

5 
DE FEVEREIRO DEVE 

SER A DATA DE ESTREIA 
DO CRAQUE. É O DIA DO 

SEU ANIVERSÁRIO

Nós temos muito claro 
aonde ele vai jogar. 

Ainda não tive a opor-
tunidade de conversar 

com ele. Não quero que 
ele saiba o que penso 

desta forma, seria muito 
impessoal. Estamos 

todos satisfeitos com a 
qualidade de um jogador 

como Neymar.

Pedro Caixinha

Aumento no número de sócios e euforia 
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Santos decepciona fora de casa e 
perde terceira partida seguida
O time santista foi derrotado pelo São Bernardo por 3 a 1, no estádio Primeiro de Maio, 
no ABC paulista. Próximo compromisso será diante do São Paulo, no sábado

RAUL BARETTA/SANTOSFC

• DECEPÇÃO NO PAULISTÃO •

O Santos realizou, mais uma 

vez, uma partida decepcio-

nante no Campeonato Pau-

lista. Nesta quarta, o Peixe 

perdeu por 3 a 1, de virada, 

para a equipe do São Ber-

nardo, no estádio Primeiro 

de Maio, no ABC Paulista. 

Esta é a terceira derrota se-

guida do alvinegro praiano 

no Paulistão. Com muita 

chuva, os gols do Tigre fo-

ram marcados por Guilher-

me Queiroz, Augusto e Lu-

cas Rian, enquanto no time 

do técnico Pedro Caixinha, 

mais uma vez, Guilherme 

balançou as redes. O próxi-

mo compromisso do Santos 

FÚLVIO FEOLA 
fulvio.feola@jornaldaorla.com.br

será no sábado, contra o São 

Paulo, às 20h30, na Vila Bel-

miro. O Peixe soma 4 pontos 

e está na segunda colocação 

do grupo B.

O jogo começou com o 

time do São Bernardo mar-

cando pressão e o Santos 

tentando roubar a bola e 

sair no contra-ataque. Até 

os 10 minutos, o técnico 

Pedro Caixinha reclamava 

da postura do time. E com 

razão. Guilherme Queiroz 

recebeu bela bola infiltrada 

pela ponta direita, passou 

com facilidade e disparou o 

chute com força marcando 

o gol da equipe do ABC. Mas, 

para a sorte santista, o VAR 

invalidou o tento dando im-

pedimento.

O susto acordou o time 

santista, aumentando a pos-

se de bola e atacando mais o 

adversário. Porém, sem efe-

tividade e com muitos erros 

de passes. Caixinha não está 

conseguindo passar para os 

jogadores o que quer ou os 

atletas não estão conseguin-

do entender. Próximo aos 30 

minutos, Romisson e Gui-

lherme Queiroz obrigaram 

Gabriel Brazão a realizar 

duas boas defesas.

Aos 33 minutos, Soteldo 

disparou com velocidade 

saindo do meio de campo 

e lançou Tiquinho Soares, 

que foi derrubado perto da 

área.. Falta e cartão amarelo 

para o lateral-direito Hugo 

Sanches, do São Bernardo. 

Guilherme bateu com força, 

mas na barreira.

Nos minutos finais da 

primeira etapa, o Alvinegro 

Praiano deu trabalho para o 

setor defensivo do Tigre, no 

entanto, permaneceu com a 

efetividade zero. O lateral-

-esquerdo Souza sentiu 

dores nos acréscimos e foi 

substituído por outro jovem, 

Vinicius Lira.

A etapa final começou 

com a entrada do jovem 

lateral Vinicius Lira, subs-

tituindo o lateral-esquerdo 

Souza, que sentiu dores 

nos acréscimos do primei-

ro tempo. No Tigre, saiu o 

volante Romisson para a 

entrada do atacante Lucas 

Tocantins e também Emer-

son Santos substituiu o 

ponta Fabricio Daniel.

Enfim, logo aos 2 minu-

Time do técnico Pedro Caixinha não consegue exibir um bom futebol na competição estadual. Esta foi a terceira derrota seguida 

tos, Soteldo deu excelente 

passe para Leo Godoy chu-

tou em cima do goleiro Alex 

Alves e Guilherme, no rebo-

te, bateu bonito para dentro 

do gol. 1 a 0 para o Peixe.  O 

time do técnico Pedro Caixi-

nha melhorou muito, com 

Soteldo, Guilherme e Godoy 

realizando boas trocas de 

passe e impondo velocidade 

para cima da equipe do ABC.

Aos 15 minutos veio o 

castigo. Com o Santos me-

lhor em campo, Pará avan-

ça pelo lado esquerdo e 

cruzou na medida para Lu-

cas Tocantins, de cabeça, 

empatar o jogo. Falha do 

sistema defensivo santista. 

Caixinha resolveu arriscar. 

Tirou JP Chermont e colo-

cou o atacante Luca Meirel-

les. A bola não chegou no 

Tiquinho Soares.

Caixinha resolveu colo-

car outro garoto na partida. 

Gabriel Bontempo substi-

tuiu Soteldo. A zaga santis-

ta continuou errando. Aos 

35 minutos, o atacante Fe-

lipe Azevedo disparou um 

chute forte, com o gramado 

molhado, e fez a bola passar 

rente ao poste esquerdo de 

Brazão. João Schmidt entrou 

no lugar do Pituca, uma tro-

ca de volante por volante.

A bola aérea no time do 

Santos é complicada. Aos 41 

minutos, após cruzamento, 

o zagueiro Augusto virou 

a partida. Para piorar, nos 

acréscimos, Lucas Rian fe-

chou o placar.



Jabaquara perde no Estádio Espanha pelo 
Campeonato Paulista da Série A-4

O Jabaquara Atlético Clube 

sofreu uma derrota por 2 a 

1, de virada, para o União 

Barbarense dentro do Está-

dio Espanha, na tarde des-

ta quarta-feira, em partida 

válida pela terceira rodada 

do Paulistão A4.

O jogo foi resolvido 

no primeiro tempo, onde 

todos os gols acontece-

ram. O Leão da Caneleira 

abriu o placar com um 

gol de Fabinho, no rebo-

te do goleiro, no minuto 

18. Ainda no primeiro 

período saiu o segundo 

gol do Jabuca, um golaço, 

infelizmente contra, do 

zagueiro Carlos, empa-

tando o jogo. 

A virada do União Barba-

rense veio de uma jogada ar-

mada pelo atacante Daniel e 

concluída pelo camisa 10 Ed-

gar, nos acréscimos.

No segundo tempo, o 

cansaço das duas equipes 

ficou visível. Com o campo 

encharcado, os jogadores 

constantemente tombavam 

no gramado e precisavam de 

atendimento. O Jabuca ainda 

tentou reagir, mas não conse-

guiu buscar o resultado.

O JAC esteve sob o co-

mando de Adriano Piemon-

te para esta partida, de forma 

interina, o novo treinador é 

esperado para ser anuncia-

do nesta quinta-feira.

Jabuca foi derrotado pelo União Barbarense jogando em casa. Um novo técnico ainda é 
esperado na Caneleira. Time volta a jogar sábado contra o Internacional, em Bebedouro

• TIMES DA CIDADE •
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A partida entre a Portuguesa 

Santista e o XV de Piracicaba 

foi cancelada devido ao 

excesso de chuva em Santos 

na noite desta quarta-feira.

A bola chegou a rolar por 

cerca de dois minutos no 

gramado de Ulrico Mursa, 

porém, a quantidade de 

água no campo tornou a 

partida ianviável.

A arbitragem seguiu o 

protocolo e, em primeiro 

momento, adiou a partida 

em trinta minutos. Após o 

período, foi confirmado o 

cancelamento da partida.

Devido as fortes chuvas, o 

jogo contra a equipe do inte-

rior foi transferido para esta 

quinta, às 15 horas, novamen-

te no estádio Ulrico Mursa.
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No hábito da leitura, muitas 
- e belas - histórias de amor

O Senhor dos Anéis, saga 

Crepúsculo, Harry Potter, 

Tudo é Rio, A Noite das Bru-

xas, Violeta... Algum de seus 

livros favoritos está entre 

esses? Desde pequenos so-

mos introduzidos no mun-

do da literatura por nossos 

pais e avós, com as incontá-

veis histórias de dormir que 

serviam para nos acalmar e 

muitas vezes nos deixavam 

mais elétricos, mas é a par-

tir da adolescência que ve-

mos quem realmente pegou 

o gosto pela coisa.

O simples ato de se des-

ligar da realidade e explorar 

um universo novo é motivo 

de alegria para os leitores. 

Seja com os clássicos, um 

bom thriller policial ou um 

romance água com açúcar, 

você lembra qual foi a obra 

que mudou sua vida?

A analista financeira, 

Giovanna Brandolin, lem-

bra. Para ela, a paixão pela 

Crianças lêem muito mas, na adolescência, outras opções acabam por prejudicar 
o hábito. São os livros muitas vezes criticados que reconstroem essa ponte

ISABELA MARANGONI 
Repórter de Cultura

leitura veio desde muito 

nova, com a Turma da Mô-

nica. Presente na infância 

de muitos, o universo de 

Maurício de Sousa foi a 

introdução que Giovanna 

precisava para embarcar 

nessa jornada. “Ganhei 

meu primeiro gibi aos 7 

anos. Minha mãe comprava 

em um sebo perto de casa, 

e acabei aprendendo a ler 

com eles. Desde então, não 

parei mais”.

Seja para descansar após 

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

Guilherme, Nilton e Giovanna: dos quadrinhos às enciclopédias, paixão pelos livros se deu por caminhos muito diferentes

_QUEREMOS QUE OS 
JOVENS LEIAM SEM 
SEQUER EXPLICARMOS 
- E MUITAS VEZES 
ENTENDERMOS - A 
IMPORTÂNCIA DO 
HÁBITO. LIVROS NÃO 
DEVEM SER LIDOS 
APENAS PARA AS 
PROVAS

um dia corrido ou para 

aproveitar o tempo livre e se 

desconectar, os livros têm 

um lugar especial em sua 

vida. “Sempre foram um 

porto seguro em meio ao 

caos. Hoje não me vejo sem 

a leitura”, completa.

O primeiro contato com 

o universo literário de Nil-

ton Serra, coordenador pe-

dagógico, foi um pouco pe-

culiar. Ele recorda de sem-

pre ter uma enciclopédia 

em casa, mas que o grande 

ponto de virada foi com 

o programa do Jô Soares 

e suas indicações. “Aos 15 

anos comprei ‘O Xangô de 

Baker Street’, em uma Bie-

nal do Livro que fui por con-

ta do Jô, que estava lá. Acho 

que foi nesse momento que 

começou um namoro com a 

literatura”.

Mas foi apenas na facul-

dade que Nilton se apaixo-

nou verdadeiramente pelos 

livros com o ‘Evangelho se-

gundo Jesus Cristo’, de José 

Saramago. Para ele, essa é a 

possibilidade que a literatu-

ra promove: fazer você aden-

trar um lugar que antes não 

compreendia. E como um 

bom amante de livros, ele 

compartilha em seu Insta-

gram @indicoqueli dicas de 

livros que leu nos últimos 

tempos. A ideia surgiu como 

uma necessidade de extrava-

sar sobre a leitura e acabou 

virando um hobby.

Incentivado por seu pai, 

professor de português, Gui-

lherme Henrique Miranda 

conta que criou o hábito da 

leitura desde muito jovem 

e, usufruindo de sua biblio-

teca particular em casa, diz 

que ‘A Ilha Perdida’, de Ma-

ria José Dupré, foi o grande 

divisor de águas. “O livro 

conquistou-me de tal modo 

que eu não pude me conter 

e passei a desbravar a Série 

Vagalume inteira. Quando 

percebi, antes dos 12 anos, 

já tinha lido mais de cem li-

vros”, disse.

Para o professor, quem 

não compreende que ler 

transcende as linhas de um 

texto e avança até à leitu-

ra de fenômenos naturais, 

dificilmente pegará gosto. 

“Uma das maiores falhas de 

nossa geração é desejarmos 

que os jovens leiam, sem 

sequer explicarmos – e mui-

tas vezes entendermos – o 

porquê de eles deverem ler. 

Hoje, as escolas ensinam 

que os livros devem ser li-

dos para as provas e para o 

vestibular, mas esquecemos 

que um hábito não deve 

existir para uma avaliação, 

e sim para a formação inte-

gral de um cidadão”.

• ESTÍMULO E EXEMPLO •
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Fim de semana terá mais espetáculos do Rio Santos Bossa 
Fest, show de Ana Cañas e curta-metragem no MISS

DIVERSÃO E ARTE

RIO SANTOS BOSSA FEST TEM BOAS  
ATRAÇÕES DE SEXTA A DOMINGO

ANA CAÑAS
A cantora e compositora 
paulistana se apresenta no 
Largo Marquês de Monte 
Alegre, no Valongo, dentro 
do festival Porto Cidade, com 
canções autorais e sucessos 
de outros artistas.

1º FEV 
20h 
LARGO DO VALONGO 
Rua Conselheiro Ribas, 136, 
Aparecida

VOZES VELADAS HOJE 
NO SESC SANTOS
Espetáculo cênico-musical 
que discute a censura no 
Brasil, desde à invasão 
aos dias atuais, a partir do 
resgate de textos censurados 
durante a ditadura militar. 
Com atores, um historiador, 
música ao vivo e projeções, o 
projeto revela obras proibidas 
e celebra a resistência 
artística. O espetáculo 
apresenta dramaturgia única, 
combinando análises críticas 
e elementos ficcionais, 
material documental, além de 
músicas originais inéditas.

HOJE 
20h 
Auditório Sesc Santos 
Rua Conselheiro Ribas, 136, 
Aparecida

MARINA SANTOS 
FESTIVAL NO PARQUE 
VALONGO 
O Marina Santos Festival 

segue movimentando o 

cenário cultural da região. 

Além dos shows, o espaço 

oferece uma vista incrível 

para o porto de Santos, 

opções gastronômicas 

variadas e atividades para 

toda a família. No sábado 

(01/02), às 19h, o grupo 

Kamisa 10 traz a energia 

contagiante do pagode ao 

Valongo. Na sequência, MC 

Tuto assume o palco com 

seus hits dançantes. 

8/FEV 

19h 

PARQUE VALONGO 
Avenida Antônio Prado, 

s/nº, Valongo, Santos

O HOMEM DO SACO 
CHEGA HOJE ÀS TELAS 
DA REGIÃO
Você se lembra do 

Homem do Saco, que 

sua avó usava para te 

deixar com medo de 

sair de casa? Ele ganhou 

um filme só dele, que 

chega hoje às telas e 

espalha, claro, o horror 

entre a plateia. Na 

história, uma família é 

perseguida pela criatura 

que sequestra crianças e 

volta, depois de muitos 

anos, para se vingar 

de uma mulher que 

sobreviveu ao ataque. 

A PARTIR DE HOJE 

Cinemas da região 

Um presente do Jornal da 
Orla à cidade de Santos neste 
momento de reinvenção do 
jornal e também de aniversário 
de 479 anos da Cidade de 
Santos e de 130 anos do Porto 
de Santos! A programação 
do Rio Santos Bossa Fest, 
festival que celebra o gênero 
mais conhecido e celebrado 
do Brasil em todo o mundo, 
continua de sexta-feira a 
domingo na Pinacoteca 
Benedicto Calixto e também 
no Largo Valongo, em frente ao 
Museu Pelé.

A programação do Rio Santos 
Bossa Fest continua na 
próxima sexta-feira (dia 31), 
ainda na Pinacoteca, com Cida 
Duarte e Victor Rodrigues 
fazendo voz e piano a partir 
das 18 horas e Filó Machado 
Trio às 19 horas.

No sábado (1/2), no Largo 
Valongo (em frente ao Museu 
Pelé), mais uma chance de 
conferir a apresentação da 
Camerata de Violões e o 
coral do Projeto Esculpir, 
a partir das 16 horas. E às 
17 horas é a vez do Bossa 
Brazilis Trio mostrar seu som.
O festival termina no 

domingo (2/2), com o 
casamento da bossa com 
o samba, que conta com o 
talento do Grupo Feitiço. 
E a banda Unidos do Swing 
encerra a programação com 
um cortejo de encerramento, 
mostrando que até o 
Carnaval pode dialogar (e 
bem) com a bossa!

TEATRO NA FESTA DE DOIS ANOS 
DO PÁTIO AVIAÇÃO, EM PG
O espetáculo Trupe da Soléia 

reúne o melhor da arte circense 

em uma apresentação repleta 

de magia e emoção. Tem 

acrobacias, malabarismo e a 

apresentação da palhaça Soléia. 

A semana de celebração tem 

ainda show da cantora Kamila 

Castro (foto), na sexta-feira (dia 

7) às 20 horas.

2 A 7/FEV

16h 
Pátio Aviação 
Avenida Presidente Kennedy, 

3113, Aviação.

CURTA "PRÉDIOS 
ICÔNICOS DE SANTOS É 
EXIBIDO NO MISS
O curta metragem de Lucia 
Rodrigues vai ser exibido 
amanhã no MISS. O projeto 
aborda a história dos 
prédios icônicos de Santos, 
como os famosos prédios 
tortos, que marcaram uma 
época, exemplificados pelo 
cultuado Bar Torto.

31/JAN 
17h 
Museu da Imagem e do 
Som de Santos 
Centro de Cultura Patrícia 
Galvão, na Avenida Pinheiro 
Machado, 48, Vila Mathias.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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MARIA VITÓRIA
vitoria@programajb.com.br

Confesso que nunca me 
imaginei fazendo uma 
coluna social, mas o 
convite surgiu e eu topei. 
Agora estou igual aquele 
meme pensando “como é 
que vim parar aqui?”.  
Acredito que, se você está 
lendo isso, você me co-
nhece mas acho de bom 
tom me apresentar por 
aqui para começarmos 
com o pé direito.  
Eu sou a Maria Vitória, 
formada em rádio e tv, 
videomaker, produtora, 
mãe de pet e filha da Sil-
via e do João. 
Cresci acompanhando, 
e depois ajudando, meu 
pai se tornar um dos 
maiores comunicado-

res de Santos. Nem sei 
contar quantos domin-
gos eu passei na sala de 
edição vendo ele montar 
o programa com toda de-
dicação do mundo. Que 
saudades.  
Naquela época, não tinha 
ideia de que ele também 
estava fazendo um regis-
tro histórico da cidade. 
Rever alguns vídeos an-
tigos no canal do progra-
ma no YouTube  é como 
voltar no tempo e relem-
brar momentos impor-
tantes da nossa cidade. 
Também é demais ver o 
começo de negócios que 
foram clássicos santistas.  
Nessa coluna, eu preten-
do honrar o legado do 

Oi
! T

ud
o b

em
?

Letícia Henrique, ótima apresentadora do Programa JB e pro-
fessora de oratória. Ao seu lado, Renata Abussafi Queiroga, que 
fez uma linda homenagem relembrando a importância de JB em 
seu início na emissora. Na foto, elas celebram mais uma missão 

cumprida com leveza!

meu pai e mostrar as pes-
soas e negócios que fazem 
essa cidade. Mas também 
vou começar a traçar o 
meu caminho, afinal, essa 
é a coluna do Programa 
JB, por Maria Vitória. 
 Começamos em grande 
estilo com o Baile da Cida-
de, um dos eventos mais 
aguardados do calendário 
santista. Pessoalmente 
também, desde o primei-
ro, em 2002, o programa 
sempre esteve presente 
fazendo a cobertura com-
pleta.  Foi emocionante e 
desafiador.  
Estar lá sem a presença 
do meu pai, que sempre 
conduzia este evento com 
tanta dedicação e caris-
ma, foi doloroso. Ele sabia 
como ninguém destacar o 
valor da solidariedade e da 
cultura nesse evento tão 
especial. 
Celebrar os 479 anos de 
Santos neste evento bene-
ficente, que apoia tantas 
pessoas por meio do Fun-
do Social de Solidariedade, 
foi uma experiência cheia 
de significado. 

Brenno Lucena assumiu o microfone no Programa JB 
com maestria! O diretor da SB7 é um comunicador nato.
 Na foto, com a lindíssima Giovanna Maltez, um registro

cheio de estilo dessa noite especial.

Clara Monforte, uma referência na comunicação e eterna 
apresentadora do Olhos nos Olhos, com certeza teria brilhado 

na pista ao lado do meu pai ao som de Thiaguinho!
 Ao seu lado, Sueiny Varella, que esteve nos bastidores cuidando 

dos veículos de comunicação  
e a talentosa Mariana Rio, que já nos ajudou em várias ocasiões. 

Um trio poderoso que faz a diferença!

Patrícia Nunes na cobertura da 
Santa Cecília TV! Eles arrasaram 
mais um ano levando todos os detal-
hes dessa festa para o público ao 
vivo. Um trabalho que merece todos 
os aplausos!

PATRICIA VARGAS

ARQUIVO PESSOAL

PATRICIA VARGAS

PATRICIA VARGAS
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NAS PLATAFORMAS I

• DESFILE DAS ESCOLAS DE SAMBA •
EDUARDO SILVA / JORNAL DA ORLA

Pela primeira vez, todos os sambas-enredo 

do Carnaval de Santos – inclusive os do Grupo de 

Acesso - estão disponíveis nas principais platafor-

mas de streaming do país, como Spotify, Deezer e 

Apple Podcasts. O pedido era recorrente entre os 

aficionados pelo gênero e neste ano finalmente 

pode ser atendido. Basta pesquisar por “Liga Car-

naval – Santos” para ter acesso às obras.

TROCA 
NO ACESSO
Também passa a atender em outro en-

dereço em 2025 o carnavalesco Dionísio 

Bezerra, o “Mago”. Um dos mais experien-

tes profissionais do Carnaval Santista, ele 

deixou a Unidos da Zona Noroeste e agora 

está ao lado de Carmen Lemela na Império 

da Vila, que vai disputar o Grupo de Acesso.

“EI, PSIU”
O intérprete carioca Emerson Dias, 

atual Botafogo Samba Clube e com pas-

sagens por escolas como Acadêmicos 

do Salgueiro e Grande Rio – e, em San-

tos, pela X-9 – será uma das atrações do 

Camarote da Liga das Escolas de Samba 

de Santos na Passarela do Samba Dráu-

zio da Cruz. Outros nomes ainda serão 

anunciados para a programação, que 

terá shows no intervalo dos desfiles.

O programa Folia da Orla, apresentado por 
Eduardo Silva, já está no ar no canal Orla 

LÚCIO NUNES 
Colaborador

NAS PLATAFORMAS II
O canal da Liga Santos no Youtube (@ligasantos-

licess) também é outro caminho para quem quiser 

ouvir os refrões que prometem levantar as arqui-

bancadas. As apresentações das escolas na Festa 

de Lançamento dos Sambas-Enredo, realizada em 

dezembro, na Quadra da União Imperial, ganharam 

um registro audiovisual. 

FÓRMULA MANTIDA
Das oito agremiações que lutarão pelo título deste ano 

no Grupo Especial, cinco mantiveram o mesmo carnavales-

co do desfile de 2024 (Unidos dos Morros, Mocidade Ama-

zonense, Independência, X-9 e Bandeirantes). Já a União 

Imperial, que até então contava com uma dupla no cargo, 

se despediu de Renan Ribeiro (bicampeão pela Verde e Rosa 

em 2018 e 2019), mas manteve Wallacy Vinycios. 
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